



Amt für Sport

Amt für Sport, Davidstrasse 31, 9001 St.Gallen

Bildungsdepartement
Amt für Mittelschulen
Tina Cassidy
Davidstrasse 31
9001 St.Gallen

Patrik Baumer
Amtsleiter
Davidstrasse 31
CH-9001 St.Gallen
T +41 58 229 39 26
patrik.baumer@sg.ch
www.sport.sg.ch

St.Gallen, 7. Februar 2024

Vernehmlassung zum Gesamtbericht «Gymnasium der Zukunft»

Sehr geehrte Damen und Herren
Sehr geehrte Frau Cassidy, liebe Tina

Mit Schreiben vom 27. September 2023 haben Sie uns zur Vernehmlassung zum Gesamtbericht «Gymnasium der Zukunft» eingeladen. Wir danken für diese Gelegenheit und nehmen in Absprache mit der Schulsportkommission des Kantons St.Gallen wie folgt Stellung.

Sowohl die Schulsportkommission des Kantons St.Gallen als auch das Amt für Sport begrüssen den Entwurf des Gesamtberichts «Gymnasium der Zukunft» grundsätzlich sehr. Zu den einzelnen Kapiteln haben wir die folgenden Bemerkungen:

Kapitel 3 – Bildungsziele

- Das neue Fach «Grundlagen für reflektiertes Denken» wird als eigenständiges Fach als umstritten beurteilt, da die Inhalte dieses Fachs als überfachliche Kompetenzen in allen Fächern gelehrt werden.
- Im Kapitel 3.1.2 sollte das 7. Axiom (Dauer der Ausbildung: vier Jahre) im Zusammenhang mit dem Konzept für die Begabungs- und Begabtenförderung (Kapitel 4.3) präzisiert werden. An der Kantonsschule Wattwil beispielsweise dauert der Maturitätslehrgang in der Sportklasse 5 Jahre.

Kapitel 4 – Aufbau und Struktur des Maturitätslehrgangs

- Kapitel 4.6.2:
Sport: Gemäss Bundesvorgabe besteht die Verpflichtung für 3 JWL Sport je Schuljahr. Die Stundentafel weist diese total 12 JWL für die Schülerinnen und Schüler wieder ausdrücklich aus. Der «Turnfaktor», der für die Lehrpersonen nur ein gewisses Kontingent an Lektionen zur Verfügung stellt, fällt weg.
Wie bei anderen Fächern ist der Absatz um folgenden Satz zu ergänzen:
«Auch das Fach Sport hat die Möglichkeit für Angebote im Rahmen des interdisziplinären Wahlpflichtfaches.»
Das Wegfallen des Lektionenkontingents im Fach Sport (Turnfaktor) begrüssen wir sehr.



- Lektionen zur Verfügung Schule sollten im Hinblick auf freiwillige Schulsportangebote weiterhin möglich sein.
- Kapitel 4.7.2:
Schwerpunktfachgemischte Klassen werden auch aus unserer Sicht als Bereicherung angesehen.

Kapitel 5 – Unterricht

- Nach Möglichkeit sollte dieselbe Sportlehrperson über die gesamte Mittelschulzeit die Klasse begleiten.
- Das Wegfallen des Blockunterrichts im Fach Sport wird erfreut zur Kenntnis genommen.

Generelle Rückmeldungen

- Geschlechtergetrennter Unterricht sollte weiterhin möglich sein.
- Im Rahmen der Erarbeitung des Promotionsreglements für das «Gymnasium der Zukunft» möchten wir die Projektleitung und den Bildungsrat eindringlich daran erinnern, das Fach Sport als promotionswirksames Fach in das neue Promotionsreglement aufzunehmen. Dabei nehmen wir Bezug auf das Protokoll der Sitzung des damaligen Erziehungsrates vom 15. September 2017, in welcher sich der Erziehungsrat (heute Bildungsrat) offiziell dafür ausspricht, Sport als Promotionsfach im neuen Promotionsreglement aufzunehmen.
- Ein Ergänzungsfach Sport soll auch in Zukunft angeboten werden können und nicht an Bedingungen in Zusammenhang mit anderen Fächern geknüpft sein.

Wir danken für die Möglichkeit zur Stellungnahme und für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse

Patrik Baumer
Amtsleiter